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На обложке – Освещение набережной Виктории лампами Яблочкова 
и газовыми фонарями. Гравюра Ж.-Д. Ферра. Источник: La lumière 
électrique à Londres. – La Nature, 1879, No. 294, p. 97.
В декабре 1879 г. в Лондоне начались масштабные соревнования 
газового освещения и «электрической системы Яблочкова». Вдоль 
набережной Темзы выстроились в ряд электрические и газовые све-
тильники. Фонари Яблочкова горят ярко. Светильники, использую-
щие газ, кажутся лишними в ряду ослепительных шаров.

On the Cover is Lighting of the Victoria Embankment with Yablochkov 
lamps and gas lanterns. Engraving by Jules-Descartes Férat. Source: 
La lumière électrique à Londres. – La Nature, 1879, No. 294, p. 97
In Dec. 1879, large-scale competitions of gas lighting and the "Yablochkov 
electric system" began in London. Electric and gas lamps are lined up 
along the Thames embankment. Yablochkov's lanterns are burning 
brightly. Lamps using gas seem superfl uous in a row of dazzling balls

Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/749030
https://rucont.ru/efd/749030

